

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año III

Núm. 439

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Martes 10 de Junio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María. Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazón se propague entre los fieles.

Resolución apostólica

Rezar el Oficio Parvo del Sagrado Corazón y propagarlo.

Diario religioso

JUNIO
Sale el sol, 4'26. Se pone, 7'33.

11

MIÉRCOLES
S. Bernabé apostol.

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO
Siete misa rezada con exposición y meditación al Sagrado Corazón de Jesús.

Tarde a las 6 continúa la novena a San Onofre.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación a las 6 de la tarde.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de Cinta a las 7.

Iglesia de esta advocación a las 5 de la tarde.

La perpetuidad DEL SACERDOCIO

Entre las mil confusas voces de exterminio que resuenan de un confín al otro del mundo, una hay que se repite sin cesar, que descuella sobre todas, que sintetiza el carácter de la lucha existente entre la luz y las tinieblas, entre la verdad y el error, entre la justicia y la impiedad.

Esa voz pide la muerte del sacerdocio, la abolición del culto y el destierro de aquellos seres abnegados, que fija la vista en lo alto, atraen sobre la tierra las bendiciones del cielo y las misericordias infinitas.

Sin embargo, el sacerdocio vive y vivirá en todas las edades, según la infalible promesa, y el culto subsistirá eternamente y aquellos varones esclarecidos, que los impíos detestan, continuarán iluminando con la luz que irradia de sus inteligencias los derroteros incommensurables del hombre prevaricador.

Grite el impío, enfurézcase el ateo, clame el sectario, y sus gritos ahogados serán en el océano de los sobrenaturales designios, y sus maldiciones y sus furioses jamás salvarán la

valla firmísima que las divinas promesas les oponen.

Jesucristo ha dicho que sus ministros desafián, sin desaparecer, sin contaminarse, todas las revoluciones, y sus palabras son infalibles, siempre ciertas.

Pero aunque el sacerdocio no tuviera a favor de su existencia esta su prema garantía, la historia—historia de diecinueve siglos continuados—probaría de manera incuestionable su perpetuidad a través de todas las luchas y de todos los combates.

Abrase por la primera página ese libro maravilloso que un sabio ha llamado maestro de la vida, y allí se verá, que, haciendo frente a cien obstáculos, el sacerdocio se establece, se impone y triunfa de sus adversarios, rasgando con las frases que salen de sus labios las tenebrosidades del paganismo.

Dejemos atrás aquellos siglos en que la sangre cristiana ofrecíase a la divinidad en testimonio de las predicaciones evangélicas, vengamos a la época en que el catolicismo se prepara a llevar las luces que del cielo recibiera a los lejanos países de los mundos ignotos, y allí veremos al sacerdote cumplir su altísimo ministerio, inoculando en los corazones salvajes y en las inteligencias vírgenes los tiernos afectos del hombre redimido y las verdades consoladoras que emanan de la gracia.

Lucha ruda, combate sangriento el que sostiene el emisario de la divinidad contra el poder astuto de las tinieblas pero no se rinde, no se doblega, no se intimida, y cada día pelea con más ardor, con más denuedo, con más confianza, hasta que, alegre y regocijado, enarbola en su diestra la rama del simbólico laurel de los triunfadores.

Y es que por el sacerdote batalla Cristo, y Cristo vence, Cristo reina, Cristo impera, siempre y en todas partes, aun que algunas veces su victoria no sea anunciada cual corresponde a la importancia de la misma, y su reino aparezca envuelto entre las veleidades de la suerte azarosa y su imperio preséntese ficticio y problemático a los ojos de la carne, empañados por el velo que ante ellos ha tendido la primitiva concupiscencia.

Por eso no nos infunde temor ni desaliento, antes nos animan y vigorizan, las declamaciones secretarias que pregonan en nuestros días la desaparición del culto y el exterminio del sacerdote.

No, el culto no puede desaparecer, porque Dios es eterno y a Dios hay que rendirle siempre culto.

Y tampoco ha de exterminarse el sacerdocio, porque es indispensable, esencial, su existencia a la existencia del culto.

El ridículo y el desprecio es el galardón que espera a los enemigos de los sacerdotes, a los adversarios del culto a los impíos y malvados.

Convénzase de esto y arrepíentanse, que la misericordia divina pronto se halla a recibirlos en su seno de luz, de bondad y de gloria.

Un "Mimo," célebre

Con motivo de la estancia en Inglaterra del célebre mimo, conocido vulgarmente por el "hombre de las cinco mil caras," recuerda la prensa de aquel país la habilidad extraordinaria con que Mr. Anfann, que así se llama el transformista, imita a Gladstone, Napoleón, Cecil Rhodes, Bismark, Guillermo II y hasta a la reina Victoria. De la perfección de su talento imitativo da una idea lo que hizo en el teatro Olympia, de Nueva-York, el mismo día en que el difunto Mac Kinley fué elegido presidente de República.

De improvviso resonaron en el coliseo hurras formidables. Los hombres se subieron a sus asientos; medio locos de entusiasmo lanzaron al aire los sombreros y gritaron como energúmenos.

Las señoras agitaron sus pañuelos y aplaudieron, poseídas del delirio. ¿Cuál era la causa del alboroto?

Una figura muy conocida acabada de ser vista al dirigirse a una de las butacas.

—¡Mac-Kinley, que concurría al teatro Olimpia el mismo día de su elección, y el auditorio mostraba su gratitud ante aquel acto de cortesía.

En tanto y en medio de la mas ruidosa manifestación de cariño que había resonado jamás dentro de coliseo el presidente continuaba su camino, pero encaminándose al escenario en lugar de sentarse.

El público comprendió su intención, —¡Que hable! ¡que hable!—gritaban de todas partes.

La orquesta entonó el himno nacional.

El nuevo presidente de cara a los espectadores, sonreía benévolutamente.

Y entonces ocurrió una cosa inaudita. Las facciones de Mac Kinley, tan conocidos de los circunstantes, fueron desapareciendo gradualmente, hasta quedar convertidas en las de Mr. Amann.

Cuando el público se dió cuenta de la metamorfosis, una formidable explosión de risa dió fin al incidente.

El hecho tuvo consecuencia, inesperada é imprevisita, de que las primeras salidas a la calle de Mac-Kinley, fueron acogidas por la gente con desconfianza.

Nadie se atrevía a vitorearle, temiendo ser víctima de una nueva mixtificación de Mr. Amann.

El Papa íntimo

D. Alfonso Danvila, ha publicado en un diario de la Corte, la siguiente carta:

"Roma, Mayo de 1902.

¡Los jardines del Vaticano! El "villino," de León XIII! He aquí cosas de que se ha oído hablar y se habla, sin llegar a formarse una idea aproximada de ellas.

La primera sorpresa del que logra verlas, es la relativamente escasa extensión del parque pontificio y la modestia de las habitaciones de S. S.

Arreglados los paseos de sabia manera, y circundados por verdes murallas, de manera que desde cada uno se oculten los demás, para aumentar la ilusión de encontrarse en un jardín encantado y sin término, la mayor vuelta que debe darse por el parque es de tres kilómetros y pico, que son los que León XIII recorre en coche desde hace 25 años. ¡Para un soberano que reina en millones de conciencias y ciñe tres coronas en su tiara, no es desmesurada la extensión de terreno en que distraerse de sus cuidados y gozar de los encantos de la naturaleza!

A la entrada de los jardines llama la atención una casita blanca, un precioso modelo de arte del Renacimiento, que permanece cerrada, y que creó un pontífice para su recreo; después comienza a subir por una calle a que los altos árboles prestan fresca sombra y se llega a una fuente encantadora, una de esas fuentes italianas en que las figuras aparecen medio cubiertas por plantas ó verdusca pátina, una de esas fuentes en que los surtidores se combinan irregularmente por haber cesado alguno de correr y presentan un aspecto de cosa artísticamente abandonada.

Encima de la fuente, sobre una pequeña esplanada, se encuentra el "villino," de León XIII, "villino," edificado junto a la torre Leonina, que formaba parte de las fortificaciones del Vaticano.

Por mucho tiempo la edificación del "villino," entretuvo y distrajo al Papa. Lo que comenzó por una improvisación, al amueblar una sala de la torre para pasar algunas horas del día libre del calor excesivo del Palacio, convirtióse en motivo de discusiones y conferencias al tratar de aumentar el terreno con algún edificio en que se pudiesen alojar los acompañantes y la guardia noble del Pontífice.

Poco a poco se fueron añadiendo salitas y escaleras, hasta llegar a construir la actual casa en que se ve en miniatura algo de lo que se observa en grande en el Vaticano; una amalgama de edificaciones, que obedecen no al capricho del arquitecto, sino a las necesidades del servicio.

León XIII se divertía en dirigir por sí mismo los trabajos y en formar los planos de su casita de campo. Al extremo de ella hizo construir una azotea, bien abrigada por el sol, donde pasearse al aire libre. Aun se conservan en el corredor que la precede dos sombrillas blancas de las que usaba el Pontífice, para proteger su venerable cabeza. Desde esta azotea se descubre toda Roma. Frente por frente, la incomparable cúpula de San Pedro; a lo lejos el Palatino, el Capitolio; más

allá las montañas, el campo, la tierra... la libertad.

Debajo de la terraza existían unos terrenos que afeaban la vista y desde donde podían verse los actos del Papa. León XIII los compró y mandó plantar en ellos una viña. Después modificó ésta, la hizo arreglar de nuevo, la dió mil formas diferentes, la adornó con una plazoleta donde poder descansar, y hoy aparece frondosa, coquetona, esperando la visita de su dueño, que ya no viene á contemplarla, sino muy de tarde en tarde.

Las habitaciones más interesantes del "villino," son, como es natural, las de su augusto dueño. Formanlas la alcoba, sencillísima, con los muros cubiertos de papel, el lecho y un gran sillón junto á la pared. En aquel sillón despacha Su Santidad con el cardenal Rampolla. Al lado del cuarto de dormir está el despacho, también muy reducido, aunque adornado con mayor lujo, siendo el mueble más curioso de él un sillón de trabajo argelino que regalaron al Papa cuando su jubileo. Sobre la mesa de trabajo descansan varios libros, sin duda los últimos que ojeó S. S. No pude resistir la tentación, y los examiné uno por uno. Fotografías, recuerdos, varias publicaciones religiosas, italianas y francesas, una obra de Mr. Maumus, titulada, si no recuerdo mal, "La Religión et la France moderne," un número de *La papauté et les sciences modernes* y varios libros de poesías latinas, originales del propio León XIII.

A propósito de las poesías de Su Santidad, cuya afición á versificar es tan grande que aun hoy es raro el día en que no dedica algún tiempo á su ocupación predilecta, me contaron en el banquete con que nos obsequió el cardenal Rampolla, que una de estas mañanas presentaron al Papa un ejemplar de ciertos versos, latinos por supuesto, compuestos por él á los jardines del Vaticano con pomposas alabanzas á la precocidad del talento del Pontífice.

Su Santidad tomó el papel, leyólo atentamente, le contempló durante algún tiempo, y, dirigiéndose á su interlocutor, exclamó por fin:

—¿Usted cree que estos versos son míos? Estos versos, que al parecer compuse yo tan joven, fueron corregidos, limados y casi hechos por mi profesor, que era un gran latino y que quiso que yo me luciera con su talento. Los doce años son una edad muy escasa para hacer estas cosas, y yo, como cualquier otro muchacho, no las podía hacer tan pronto.

Al lado del despacho se encuentra el salón de la torre, la pieza más aparatosa del "villino," destinada á recibir á los embajadores y personas importantes. El techo del salón figura la esfera celeste, y la constelación del León se ilumina merced á unas bombillas eléctricas colocadas hábilmente entre las estrellas.

Tanto en este salón como en otros que hay antes y que sirven de paso, lucen muebles y cuadros regalados al Papa en el año de su jubileo. El total del "villino," resulta cómodo y sencillísimo, constituyendo una residencia de verano muy agradable.

Pero lo malo del caso es que una vez terminadas las obras y acabado por tanto el motivo que exigía su presencia allí, comenzó el Papa á escasear sus visitas, hasta cesar casi completamente en ellas.

Desde hace poco más de dos años, es muy rara la vez que emprende lo que él llama "su viaje." Para llevarlo á cabo, hacia antes su maleta, y ordenaba el mismo la ropa que probablemente necesitaría en su nueva casa. Sin duda el augusto anciano no re-

cordaba al entretenerse de aquel modo que sus criados, cuando pedía al go y tardaban cinco minutos en traerlo, era por que tenían que ir á buscarlo á las habitaciones del Vaticano.

El médico que cuida al Pontífice le prohibió pasar la noche en la torre, de suerte que cuando hoy sale del Vaticano, limitase á descansar algunas horas en el "villino," ó lo que es más frecuente, recorre en coche los tres kilómetros famosos que constituyen el mejor paseo del Vaticano.

Pasada la torre Leonina, nos encontramos con unos obreros que trabajaban en disponer una gruta semejante á la de Lourdes, aunque de menor tamaño, con objeto de que Su Santidad pueda hacerse bien cargo del aspecto de tan célebre santuario, pues aunque hace tiempo que pose otra, es esta pequeña é insuficiente, y una señora católica ha querido obsequiarle con la que al presente se está fabricando.

Más adelante interrumpió nuestra conversación la estridente voz de un guacamayo. "Ese es un pájaro que regalaron al Papa," nos contaron y que tiene la habilidad de gritar siempre que pasa el coche de Su Santidad: "¡Viva el Papa Rey!" —¿Y que dice el Papa?—me atreví á preguntar. —"Absolutamente nada. Probablemente no se habrá fijado en ello, y el que le enseñó la gracia al pájaro habrá perdido su tiempo."

En el sitio más elevado de los jardines se admira el célebre Observatorio del Vaticano. Junto á él existe una pared adornada con hiedra y un paseo cubierto y resguardado del aire, donde León XIII acostumbraba á detenerse. Allí es donde el Papa ha celebrado alguna de las importantísimas conferencias que después han dado lugar á disposiciones famosas.

Saguimos el paseo. No lejos del Observatorio se encuentran varios jaulones. En el primero de ellos cacareaban alegremente varias hermosísimas gallinas negras. Estas gallinas nos refirieron—sor regalo de la reina de España. La casta es de Málaga, criada y mejorada por el marqués de Alcañices en Algéte, y el Papa acostumbra á comer los huevos que ponen. Recordé, en efecto, los trabajos que el famoso envió costó á mi querido amigo el conde de las Navas, gran autoridad en materia de aves de corral y en muchas otras cosas.

Además de estas gallinas, tiene el Papa en su jardín gacelas de Africa, avestruces, un pelícano y algunos otros animalillos que suelen distraerle en sus paseos. Representan allí dentro la vida, y con sus voces interrumpen el silencio de los jardines pontificales.

Desde una eminencia donde el muro es muy bajo, se divisa enfrente al centinela del rey de Italia que vigila la frontera.

Concluimos la vuelta grande y salimos al jardín bajo. En un extremo se conserva la pequeña gruta de Lourdes, donde los visitantes suelen dejar tarjetas, rosarios ó algún otro recuerdo de su paseo. En otro, que casi toca con el Museo de escultura, está el Archivo secreto del Vaticano. Mis aficiones de rebuscador de papelotes, me hicieron dirigir codiciosamente la vista al misterioso edificio.

Lanzamos una última mirada al alegre jardineté, recortado y festoneado por árboles, según el gusto francés del siglo XVIII, y nos internamos por las extensas galerías donde se conservan tantas maravillas artísticas. Las reliquias de otra edad y de otra civilización que pasó para no volver ya más.

Detrás de nosotros dejábamos el silencio, la calma, la soledad. En frente se extendían las filas inacabables de

dioses, de ninfas, de héroes, que no conservan otra significación que la que el genio supo infundirles. A lo lejos se divisaba la entrada de las salas Borghia, cuyos estruendosos ecos se apagaron también para siempre. No se divisaba ningún ser viviente. No se podía determinar si aquello era la vida ó la muerte. Si era la muerte, resultaba una muerte grande y hermosa, preferible mil veces á la existencia más duradera."

NOTICIAS BREVES

Los periódicos de Madrid se hacen lenguas del magnífico baile celebrado en la suntuosa morada del marqués de Cerralbo. A la fiesta acudió cuanto de más brillante y más liberal encierra la Corte. El noventa y pico por ciento (!) de curas que leen *El Correo Español* no acaban de salir de su *apoleosis*, y dicen: "Por estas *aperezas* se camina del triunfo de la causa al alto asiento..."

—La "Gaceta," ha publicado una R. O. declarando firme la del 6 de Diciembre de 1900 que niega el derecho de ejercer su profesión á los médicos no colegiados.

—En Zaragoza se declararon ayer en huelga los albañiles.

—El duque de Almodóvar ha negado importancia á lo ocurrido en el Muni, y que haya sido una sublevación de los naturales del país.

—El estado de mosén Verdaguer continúa siendo gravísimo. Ayer por la tarde el ilustre enfermo iba perdiendo fuerzas y se temía su próximo fin.

—Es esperado en Bilbao el ex-ministro Sr. Urzáiz. Probablemente se le hará un afectuoso recibimiento.

—El Sr. Silvela ha elogiado *el espíritu elevado que reina entre sus correligionarios que no sienten ambición alguno por el poder.* ¡Qué bromista es el Sr. Silvela!

—El Capitán General de Barcelona ha recordado á los periódicos de la provincia que continúa en absoluto la prohibición de dar noticias referentes á las huelgas.

—El libertario Bonafulla que ha sido detenido en Barcelona, ha elegido la ciudad de Valencia para cumplir su destierro. Compadecemos á los valencianos, y aplaudimos el rigor del Gobierno para que cese la propaganda anarquista.

—Anteanoche en Barcelona una mujer dió tan tremenda bofetada á un sereno, que tuvo que serle curada á éste la *caricia* en el dispensario del distrito. El agredido puede consolar se recordando que *manos blancas no ofenden.* Pero duelen, pensará también rascándose la mejilla.

—El Ayuntamiento de París ha acordado pedir al Gobierno la separación de la Iglesia del Estado, y la supresión de la embajada de Francia cerca del Vaticano.

—El domingo es esperado en Barcelona el ex-ministro Sr. Canalejas.

—El Gobierno ha desmentido la noticia del viaje del Rey á Roma.

—El ministro de Agricultura ha dirigido una R. O. al de Hacienda excitando su celo para fomentar la creación de sociedades de crédito agrícola, á semejanza de la establecida en Zamora.

—Parece que el Gobierno de Holanda gestiona actualmente un acuerdo entre Inglaterra y los delegados boers.

Solemnes Cultos

que para alcanzar por intercesión del SANTO DE TODO EL MUNDO el triunfo del Catolicismo, la libertad del romano Pontífice, la destrucción de las herejías y en especial de la de nuestra España, conversión de los pecadores, etc., etc., dedica la **Pia-Unión de S. Antonio de Pádua de Tortosa** á su excelso Patrón en la Iglesia de San Antonio Abad en el año 1902.

Día 13 de Junio. Festividad de San Antonio de Pádua. Desde el amanecer habrá cada media hora misas rezadas en el altar mayor donde se venera á la reliquia é imagen del Santo. A las siete y media será la de *Comunión General*. De 11 á 12 se celebrará la tierna y conmovedora función de la *Hora Santa*, obsequio que á Jesús Sacramentado tributa la Pia-Unión para suplicar al *Divino Jesús*, mediante la intercesión de su fidelísimo siervo Antonio, la conservación de las Órdenes y Congregaciones religiosas tan cruelmente perseguidas en nuestros tiempos; durante esta función habrá dos misas rezadas á las 11 y 11½ aplicándose la 1.ª por las necesidades expuestas, por las intenciones de la Pia-Unión y devotos que han contribuido al sostenimiento de estos Cultos, y la 2.ª por el día 13, prácticanlos en ella los ejercicios propios de este día, terminándose con la solemne consagración de niños á San Antonio de Pádua.

Por la tarde, á las cinco expuesta S. D. M., se cantará á grande orquesta el Trisagio Seráfico, y se empezará la *Novena Angélica* que continuará los demás días á las seis y media de la tarde, con la solemnidad acostumbrada. Después de haber reservado á S. D. M., habrá bendición solemne de los "Lirios de San Antonio de Pádua."

Día 15. En este día se empezará la novena á las cinco de la tarde.

Todos los sermones del Novenario están á cargo del eloquente orador sagrado **Rdo. P. Fr. Pacual de la C. Otero O. M.**

CRÓNICA

Esta mañana á las ocho han dado comienzo en el Colegio de San Luis los ejercicios de oposición á curatos.

Antes de principiar el acto se ha presentado el Ilmo. Sr. Obispo, quien ha permanecido en el local durante algún tiempo entre los opositores.

El ejercicio de hoy ha consistido en la traducción de un fragmento del Catecismo de San Pío V. sacado de la parte II, capítulo IV número 60 y cuyo título es el siguiente:

Quoties et quibus temporibus percipienda sit Eucharistia.

* * Ayer contrajo matrimonio en la iglesia de la Casa de la Misericordia de Barcelona con la bella señorita D.ª María de la Concepción Bau y Vergés con nuestro apreciable amigo el joven Dr. en Medicina don Fermín Alegret y Rosell.

Dió la bendición nupcial el tío de la contrayente Rdo. Dr. D. Bernardo Vergés Prior de la citada Casa de Misericordia.

Enviarnos á los recién casados nuestra más cumplida enhorabuena, deseándoles abundantes bendiciones celestiales y muchas prosperidades.

* * Mañana se verificará de ocho á doce el segundo ejercicio de oposición á curatos consistente en la resolución de un caso de Teología Moral.

Por la Guardia civil de Santa Bárbara, fué puesto anteayer á disposición del Sr Juez de Godall, un pastor que se hallaba apacentando un rebaño, en una finca propiedad de D. Vicente Ferré, sin el consentimiento del dueño de la misma.

También la benemérita de Perelló, detuvo anteayer á otro pastor, vecino del mismo, que apacentaba su rebaño cabrío en una finca sita en la partida "Torrent", propiedad de don Joaquín Gallart.

Fué puesto á disposición del Juzgado.

Tenemos entendido que el viernes próximo se inaugurará en la iglesia de Ampolla el altar que por encargo de los Sres. Pallarés se ha construído en los acreditados talleres de D. Vicente Benet.

El frío lluvioso y fresco que reina en nuestra comarca, es general en España. No hay duda de que este año andan las estaciones trastornadas como muchas otras cosas.

GUIA DEL OBISPADO DE TORTOSA, por don Fernando Miralles, presbítero.

Importantísima obra en publicación que se reparte por cuadernos semanales.

Se ruega á los señores Sacerdotes que sean suscriptores á dicha obra, aprovechen su venida á esta ciudad, para recoger los cuadernos que hay publicados. Así mismo se recomienda la suscripción, pues es un libro que ha de resultar provechoso.

El precio de suscripción es de UN REAL el cuaderno de 32 páginas.

A los suscriptores que abonen *Cinco pesetas*, se les cederán gratis los cuadernos que pasen de 20, sean los que fueren, hasta terminar la obra.

Se suscribe en la librería de Votés, calle del Angel, 7, Tortosa.

El ministro de Gracia y Justicia puso ayer á la firma de D. Alfonso el decreto aprobando el arreglo de la Diócesis de Tortosa.

En los exámenes que se verifican actualmente en Barcelona, han obtenido brillantes notas don Narciso Aloguñá, don Gaspar Fox, y otros alumnos procedentes del Colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad. A todos les damos nuestro sincero parabién.

Nuestro querido amigo don José Bau y Vergés, ha sido autorizado para establecer en esta ciudad para su uso particular, una línea telefónica.

Hoy termina el plazo para que las asociaciones religiosas puedan inscribirse en el Gobierno civil de la provincia.

En Reus ha fallecido doña Teresa Mangrané, natural de Tortosa.

El Ayuntamiento de Ametlla se propone adoptar el gas acetileno para el alumbrado público. Según parece una casa de Reus está ya construyendo un aparato que como ensayo se instalará muy en breve en uno de los faroles que actualmente existen.

Hoy ha sido conducida á la última morada, la virtuosa joven doña Cinta Meseguer, hermana de nuestro querido amigo el minorista D. Miguel Meseguer.

Acompañamos en su justo dolor á la desconsolada familia de la finada, suplicando á nuestros lectores encomienden á Dios á ésta en sus oraciones.

R. I. P.

En el tren de mediodía, han pasado por nuestra ciudad dos coches celulares llenos de presos, proceden-

tes de Barcelona y Tarragona, en conducción á varios presidios.

A fines de esta semana darán principio probablemente los exámenes de los gramáticos alumnos del Seminario Conciliar.

Todas las asociaciones religiosas de esta ciudad han solicitado la inscripción en el registro del Gobierno civil en arreglo al decreto de Abril último.

Sobre alhajas y prendas de ropa, le facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía. Calle de San Blás núm. 36 piso 3.º

Longines Reloj de precisión, muy elegante, máquina muy fina.—Grandes premios.

PARIS 1889.—BRUXELLES 1897.—PARIS 1900.

Relojería Climent, Rosa, 3, Tortosa. Antigua Relojería de D. José Grego y Valls.

Relojes Con verdadera garantía por ser procedentes de las mejores fabricas Suizas los vende Angel Costa Plaza de la Catedral.

Composturas con prontitud y perfección garantizadas por un año.

Variado

El *Diario de Barcelona* escribe lo siguiente á propósito de los censurables sucesos de Valencia de que tienen ya noticia nuestros lectores:

"Lo ocurrido en Valencia con ocasión de la procesión del Corpus, no avergüenza ni indigna, espanta. A los que han contribuido á dar alientos á ese movimiento republicano, que ya se ha convertido en demagógico; á los monárquicos que las penúltimas elecciones se alabaron de haber apoyado en Valencia á los candidatos de la revolución; á los que en el Congreso, á pesar de haber sido varias veces ministros del rey, excitaron á las turbas contra el clericalismo, les preguntaremos: ¿Estáis satisfechos de vuestra obra? En Valencia suena impío, sacrilego, el eco de vuestras palabras. Cierzo que no quisisteis ser sacrilegos ni impíos, pero debíais recordar que toda impiedad comienza por el ataque á los sacerdotes. Vaya á la ciudad del Cid, á la hermosa Valencia, el señor Canalejas, que allí encontrará las hordas que cantaron la *Marsellesa* al pasar la Sagrada Hostia, dispuestas á aplaudirle cuando les hable del peligro del clericalismo."

A título de información, reproducimos las siguientes líneas que un colega de Barcelona ha tomado de otro de Madrid:

"Verdaguer ha llamado esta noche al doctor Turó, y en presencia de los sacerdotes Valls y Costa, le hizo abrir una maleta en que guardaba legajos de papeles, muchos de ellos amarillentos ya. Eran todas sus obras inéditas, los trabajos que el gran poeta no ha terminado ó se ha resistido á publicar.

Del montón de manuscritos fué apartando y destruyendo, encargando el destino que na de darse á todos. Antes separó uno de los legajos.

—Es mi voluntad que esto no lo lea nadie —les dijo.—Lo mejor será que lo rompamos ahora mismo. Hagan ustedes los pedazos muy pequeños.

Así lo hicieron, y el manuscrito, en pequeños fragmentos, quedó destruído."

TELEGRAMAS

La vida de las Cortes

Los amigos del señor Sagasta, suponiendo que las Cortes han terminado ya su misión y no han de volver á reunirse, empiezan á iniciar trabajos para el porvenir.

Muchos de ellos, adelantándose á los sucesos, no se recatan para censurar la actitud del jefe del partido liberal, á quien suponen dispuesto á no llevar á la firma el nombramiento de las personas que han de ocupar las vacantes de senadores vitalicios. (El comentario que antecede es de la *La Epoca*.)

Mas sobre las Cortes

Se ha dicho esta tarde también que á pesar de sus deseos, no tendrá más remedios el Gobierno que abrir las Cortes durante el mes de octubre para cumplir en el precepto constitucional de fijar las fuerzas de mar y tierra, y tomar el juramento á la princesa de Asturias, conforme á lo dispuesto en la Constitución.

Contestando á esto, persona influyente en el partido liberal, dice que lo mismo podrán realizarlo otros gobiernos, puesto que el señor Sagasta daría facilidades para ello.

La cuestión religiosa

Madrid, 10.—El "Heraldo" dice que no se disolverán ni serán expulsadas las asociaciones religiosas que no se inscriban en los correspondientes registros.

"El Español", asegura que esas asociaciones no se inscribirán.

"La Correspondencia", dice que el Vaticano no aprobará el incumplimiento de la Real orden sobre asociaciones, pero si se confirmará con una medida razonable.

Añade que se cree que los gobernadores invitarán á las asociaciones á que entren en la legalidad mañana ó pasado.

Los obispos de Madrid y de Sión han conferenciado con el Gobierno para tratar del asunto.

"La Epoca", publica una interview que ha celebrado con un ministro. Este niega que el "modus vivendi", concertado con el Vaticano tenga cláusulas secretas.

Asegura que los Prelados recibieron órdenes para que no se suscriban las asociaciones, pero que el Nuncio y el Gobierno acordaron revocar esas órdenes.

Agrega que el modus vivendi no merma la soberanía del Estado, sino que la confirma.

Declara que existe un número excesivo de congregaciones, y que se procurará convencer al Vaticano para que ponga remedio á este abuso. (?)

Dice que no se ha establecido legalmente el modus vivendi, y que el Vaticano entiende que todas las asociaciones están autorizadas.

Termina diciendo que la cuestión deben resolverla los liberales.

Extranjero

Mujer descuartizada

y hervida

Madrid 9 23'3.

Londres.—Anuncian los periódicos que ayer se descubrió en el barrio de Tavet un horrible crimen.

Un obrero que á las tres de la madrugada habfa salido de su taller, encontró en el suelo un paquete voluminoso y al abrirlo observó con gran sorpresa que contenía el cuerpo de una mujer cortada en diez pedazos.

La cabeza estaba separada del tronco y el cráneo hundido, resultando evidente que habfa estado cocinado durante largo rato.

La cara era imposible de conocer y el cuerpo presentaba señales de humo.

Faltan muchas partes del cuerpo. El primer exámen permite hacer constar que la víctima tendria unos treinta años y se cree que se trata de una francesa.

La investigación abierta no ha dado ningún resultado sobre la identificación de la víctima ni tampoco sobre quién sea el asesino.

El crimen ha producido en Londres honda impresión.

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), abrirán el 15 del corriente un cursillo preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza en el Colegio de San José, Ancha, 16, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

José Mangrané

Médico Cirujano Homeópata, Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo

Consulta gratis de 10 á 12

Mayor 8 Principal (Jesús) TORTOSA

Oficiales Zapateros para toda clase de obra

Se necesitan en la

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

TORTOSA

Verdadera Ganga

Se vende una **Máquina** de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

Señores Profesores de Música

Gratis Catalogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones.—Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construídos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbana, 2.—BARCELONA

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

TORTOSA

ANGEL, 14

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón, pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señor, a, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

CERBERIA

DE

FIDEL REBULL

TIVIA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido á precios muy reducidos en el Establecimiento de Librería d VOLT S.

Angel, 7.—TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo y Rvmo Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes

Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de

Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones

de la Compañía

Seguros colectivos. Seguros agrícolas.—Seguros contra los

accidentes causados á Terceros

—Seguros individuales — Seguros

contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—

Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas. Seguro de

los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, Gastón Delamotte

DISPONIBLE

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Mercada 7, pral. TORTOSA

Consultas de 9 à 12 mañana y de 2 à 6 tarde